

Conservez donc, mes frères, au fond de vos âmes le culte des morts. Vous y trouverez des enseignements précieux, des consolations profondes, de véritables jouissances, des biens réels pour le temps et pour l'éternité."

*"Quam bonum et quam jucundam habitare fratres in unum."*

## LE ROSAIRE ET LE PURGATOIRE

### Divers exemples

**R**oseaire étant, d'après saint François de Sales, « la meilleure manière de prier, » nous ne saurions recommander trop chaleureusement cette dévotion en faveur des âmes du purgatoire.

Nos lecteurs verront, par divers exemples, ce que leurs parents et amis défunts sont en droit d'attendre de leur piété durant ce mois de novembre consacré à nos chers morts.

*XVe siècle.* — « Après quelques jours, dit la Sainte Vierge au B. Alain de la Roche, je délivre du purgatoire les âmes des confrères du Rosaire. » — Certaines âmes du purgatoire ont apparu à ceux qui récitaient le rosaire à leur intention. Elles les exhortaient à persévérer dans l'accomplissement de cet acte de religion, parce que, disaient-elles, il n'y en avait pas, après le saint sacrifice de la messe, qui fût plus efficace pour leur soulagement.

*XVIe siècle.* — Mathieu Calascibetta avait perdu trois de ses fils, et les trois autres, gravement malades, gisaient sur leur lit de douleur. Le pauvre père vint supplier le B. Louis de Calatagirone, convers de l'ordre de Saint-François, d'intercéder auprès de Dieu pour lui et pour sa famille. « Il n'est aucun de vos parents défunts qui ait besoin de nos intercessions, répondit le frère, car ils ont été délivrés du purgatoire depuis le jour où vous avez RÉCITÉ LE ROSAIRE, en vous servant du chapelet qui vous a été donné par le Souverain-Pontife. » — Sainte Catherine de Ricci, dominicaine, voyait souvent Notre-Dame du rosaire conduire au ciel beaucoup d'âmes qu'elle venait de délivrer du lieu d'expiation. — Le Père Pierre Busto, jésuite, avait coutume